

La Petite Tunisie

Le Petit Tunisien

SOCIALE

La Tunisie Socialiste

Insertions 1^{er} page 10 fr. la ligne; Echos : 5 fr.; 2^e page 3 fr. Abonnements et annonces payables d'avant
Rédacteur en chef: Em. LACROIX C. C. P. 2523 St-Germain
Hebdomadaire Tunisie-Constantine : 12 fr. par an France : 15 fr. — Etranger : 20 fr.

Les Conférences Tunisoises

Semaine riche en manifestations oratoires. D'abord sous l'égide des écrivains de l'Afrique du Nord : deux conférences sur la latinité et sur notre colonie de Taïti.

Un tunisien des plus sympathiques, M. Guido Medina, de nationalité italienne mais au cœur bien français, a exalté le génie de notre grand Mistral. Il a su avec un talent oratoire plein de tact et de chaleur montrer combien l'âme latine est un lien puissant qui relie la France à l'Italie et par extension à tant de peuples du bassin de la Méditerranée, bercés par la même civilisation. Comme un « leit-motiv » revenait dans la bouche de l'orateur cette pensée directrice que la France et l'Italie unies seraient les arbitres des destins de l'Europe, et c'est bien aussi la vérité que nous avons si souvent exprimée dans ce journal. M. Tahar Essafi, animateur infatigable de notre société, qui nous avait présenté Guido Medina avec son éloquence habituelle eut l'adresse de saisir à son tour un parlementaire de passage M^r Lionel de Tast, délégué d'Océanie, que, sans coup férir, il nous amena dans la même salle le lendemain: de ce fait nous eûmes encore vendredi un morceau de choix.

Nous regrettons de ne pouvoir développer, aussi longuement que cette conférence le mériterait, l'exposé plein d'humour que nous fit dans un langage châtié le disert orateur qu'est M^r Lionel de Tast. Les détails les plus savoureux de l'histoire de notre vieille colonie eurent leur place tant au point de vue du voyage qu'en ce qui concerne l'âme naïve et douce des habitants de cette mythique contrée. Enlaidies d'anecdotes amusantes sur le ton de la plus délicate causerie, agrémentées de gentils coups de patte, bien mérités ma foi, à notre vieille colonie des expéditions lointaines, entrecoupées de fragments historiques sur le roi Pomare V, sa voyage épineux et ses nombreux enfants, la conférence se déroula au milieu de vifs applaudissements laissant le public sous le charme de ces lies enchantées où la vie s'écoule dans le bonheur sans contrainte de tous les plaisirs que le Créateur a donnés aux êtres vivants. Image la plus parfaite d'une colonie véritablement volontairement acceptée où l'enfant est roi, où la jalouse est bannie, où l'hypocrisie est enveillé à naître.

Enfin grand émoi samedi car Eugène Frot, dont le nom est avec aux événements tunisiens du 4 Février, devait prendre la parole dans la salle du « Palmarium » et naturellement la salle était comble. Les quatre poètes et les six poètes de l'Action Française avaient essayé de faire croire qu'ils empêcheraient l'orateur de parler. On avait même tenté d'intimider les Pouvoirs publics pour les obliger à interdire une conférence où il devait y avoir, disaient-ils, le sang de versé.

En réalité quelques anarchistes essayèrent bien de mettre en pratique une tactique d'intimidation qui eût été lamentablement déjouée par la réaction du public venu en grande majorité pour écouter un orateur que l'on connaît certainement. S'il y eût eu du sang versé cela eût été à ce que peut donner quelque chose de sérieux sous la vigoureuse bourrade des poings symboliquement fermés.

Les choses eurent et la parole passa à l'orateur par la parole avec flamme, il parla avec son cœur. On ne connaît à Tunis d'Eugène Frot que les éloges que lui ont décernés, toujours sur le même thème, Candide et Grignan. Ce qui est bien de ressortir à la vérité, est dans sa érudition. Eugène Frot, adepte de ses éloges, est respecté de ses plus farouches adversaires en raison de son tact exquis et de sa parfaite loyauté. En fait il manqua bien au cours de sa conférence des deux qualités dominantes et en traitant du sujet brûlant devant un public constipé, il sut avec adresse éviter toute allusion blessante pour des peuples qui, ayant un goût différent du nôtre, se sont créés, des méthodes différentes de gouvernement. Il nous parla de la France

ce qu'il a comme tant d'autres glorieusement servi au cours de la grande guerre et qu'il aime certainement au moins autant que ceux qui l'injurient. Il nous la montre à la croisée des chemins. Le vieux régime capitaliste a vécu, le machinisme crée des obligations nouvelles, l'économie domine la politique, il convient d'ajuster la production aux besoins; tant de choses qui, dans ce journal même, nous avons si souvent évoquées. Sans vouloir exposer tout un programme, il sut habilement montrer la folie de ceux qui s'attachent aux vieilles choses sans vouloir penser que tout le monde doit pouvoir vivre, et peut vivre heureusement même, grâce au développement du machinisme, sans qu'il soit besoin pour cela d'arracher la vigne et de détruire les richesses. Il fit appel à tout ce qui rapproche, car rien de beau, rien de durable ne peut être créé par la haine, et, poussant jusqu'au bout sa dialectique, il démontra que la plus haute autorité de l'Eglise même était d'accord avec la thèse du plus pur socialisme, ce dont nous n'avons jamais douté car Jésus lui aussi paya très cher les idées qu'il propagea devant les bourgeois de son temps. Après donc avoir cité l'Encyclopédie et les Prophètes, Eugène Frot termina sa conférence, vigoureusement applaudi par ses amis d'abord, par ceux ensuite qui avaient appris à le mieux connaître.

A la sortie une contre-manifestation que la police avait malheureusement laissée organiser essaya de faire quelque grabuge et de réaliser des bousculades, suprême ressource des mécontents. Ce n'est pas par des procédés de ce genre que les perturbateurs feront des adeptes. Quant à nous, nous n'avons cessé de penser que René Benjamin, Eugène Frot et Maurus lui-même ont le droit de pouvoir exposer leurs idées à la condition de s'exprimer avec cette courtoisie jamais démentie dont nous avons eu dans cette conférence le plus parfait prototype.

CIVIS.
BULLETIN

Manœuvres anti-françaises

Nous lisons dans le « Bulletin » ce extraordinaire article qui prouve que notre confrère n'est pas un courant de la proposition de loi qui va être votée contre la suppression des timbres-primés ainsi que des magasins à prix-unique.

En attendant M. Ponsol, alors Résident Général au Maroc a fait paraître un décret supprimant dans tout le Maroc les timbres-primés et nous ne sachons pas qu'il se soit par cette mesure livré à une manœuvre antifrançaise, aussi nous félicitons les djerbiens d'avoir entendu les conseils de la « Tunisie Française » et le nôtre.

Certains djerbiens de Tunis, une grande partie même, s'amusent actuellement à un petit jeu qui mérite d'être relevé. On sait que les djerbiens à Tunis, comme ailleurs forment tacitement entre eux un véritable syndicat dont les mots d'ordre sont exécutés à la lettre par tous.

Or, savez-vous quel est leur dernier mot d'ordre ? Le voici dans son éloquent vérité :

A compter du 10 mai tout djerbien ne devait plus délivrer des timbres-primés, déclarant pour donner plus de force à leur allégation que les Autorités Françaises puniraient tout contrevenant à une peine de 3 mois de prison et de 500 fr. d'amende.
Partant, plus de timbres-primés.
La chose est évidemment fautive, mais nos djerbiens pour éviter de donner à leurs clients les timbres si en vogue, ont trouvé le joint, comme dit M. Populio.
Sitôt dit, sitôt fait.
Du coin le plus reculé de la Médina à la boutique de l'Avenue de Paris, c'est la même affirmation.
Plus de timbre !
En quels termes devrait-on qualifier pareils agissements ?

Nous ne ménagerons pas nos mots et nous dirons franchement : ce sont des agissements antifrançais.
Qui donc visent les djerbiens par leur manœuvre, sinon des maisons françaises, ayant pignon sur rue et jouissant de tous les droits de la liberté du commerce ?

Et puis que dire du système trouvé par les mêmes djerbiens qui se moquent et frontent de la Justice Française en lui donnant la paternité de décisions pour les moins saugrenues.

Le silence de la presse quotidienne sur ces agissements nous étonne.

Et cependant le bruit court la ville.

On connaît partout le truc des djerbiens.

Qu'attend-on pour y mettre fin une fois pour toutes et leur montrer ce qu'est la Justice Française.

Il n'est pas dit que des « maisons françaises » ne soient libres de vivre et de prospérer en Tunisie à la suite d'agissements pareils qui ne devraient pas exister dans notre pays.

Nous désignerons, s'il est nécessaire, la personne qui distribua les pancartes et obligea, sous menaces, les djerbiens à obtempérer aux mots d'ordre du syndicat sus-indiqué.

Pourquoi n'humaniserait-on pas les décrets tunisiens ?

On a appliqué brutalement en Tunisie la mise à la retraite des fonctionnaires à 55 ans ou plus exactement on n'a maintenu en fonctions que ceux qui pouvaient faire valoir la nécessité de leur maintien par des influences de premier ordre. Or, nul n'est indispensable pour la bonne marche d'un service quel qu'il soit et ce ne sont pas des considérations de cet ordre qui devraient jouer. Il apparaît trop clairement, en effet, que suivant que l'on est puissant ou misérable les jugements de cour vous font blanc ou noir. Comme par hasard ce sont toujours ceux qui ont de la graine d'archevêque dans leur poche qui sont jugés les plus indispensables. Ce n'est pas une raison cependant pour infliger à la Tunisie, sans ménagement, un décret d'exception que l'on n'a pas osé appliquer en France. Que les célibataires ou les ménages sans enfants cèdent la place aux jeunes, rien de mieux, mais il est cruel de frapper des chefs de famille qui ont encore à 55 ans des enfants mineurs à leur charge ? Notre nouveau Résident s'honorerait donc grandement en remplaçant le régime actuel du bon plaisir par une réglementation précise qui accorderait un an de grâce par enfant mineur jusqu'au maximum de 60 ans sans aucune autre exception ni réserve. Cela peut gêner ceux qui font métier de leurs interventions, mais il importe de mettre de l'ordre dans la maison si l'on veut pouvoir exiger des fonctionnaires eux-mêmes discipline et probité.

L'Argent, instrument d'échange

De même qu'en politique il n'existe que deux catégories nettement tranchées d'opinions : les collectivistes et les individualistes, de même en matière économique on distingue, d'une part, ceux qui volent dans l'argent un intermédiaire heureux pour l'échange des produits et le font circuler; d'autre part, ceux qui ne désirent accaparer l'argent qu'en vue de devenir riches pour dicter ensuite leur volonté aux autres.

La classification des tendances en politique aussi bien qu'en économie n'a cependant rien d'absolu : dans un juste milieu se tient la vertu. Savoir vivre est une affaire d'équilibre. On peut être individualiste sans négliger ses devoirs envers la communauté, on peut aimer l'argent pour la satisfaction immédiate qu'il nous procure sans pour cela oublier de constituer une sage réserve pour la vieillesse et la maladie. De ce juste équilibre dépend non seulement le bonheur de chacun mais encore la prospérité et la bonne harmonie de la cité.

Il est bien difficile pourtant de résister à l'attrait de la richesse, elle exerce sur nous une ivresse comparable à

celle du vin, du tabac ou de l'opium; quand on en a goûté, on en veut toujours davantage. Il ne faut pas, en effet, chercher beaucoup autour de soi pour découvrir et disséquer ces intoxiqués qui ne vivent plus que pour le plaisir d'accumuler des richesses, dont toutes les actions ne tendent désormais qu'à grossir démesurément le tas d'or dont ils ont hérité ou que, sou à sou, ils ont eux-mêmes plus ou moins péniblement, plus ou moins honnêtement, constitué. Le désir immodéré de posséder qui est, pour la plus grande majorité des humains, le plus puissant levier de leur activité les pousse généralement à exploiter leurs semblables; c'est alors la lutte pour la vie dans ce qu'elle a de plus implacable. Au cours de cette bataille des intérêts, des atrocités sont enregistrées dans les deux camps. Suivant que l'un ou l'autre parti remporte l'avantage, les gouvernements exagèrent dans un sens ou dans l'autre, mais comme il y a de la graine de capitaliste dans l'âme même des plus féroces communistes, il arrive fatalement que, du jour où ceux qui ne possédaient rien en accédant au pouvoir ont pu par la suite se remplir quelque peu les poches, à ce moment on voit osciller le système sur sa base et il faut alors trouver un autre mot pour définir le parti provisoirement pur, qui siège le plus à gauche.

Faire l'éducation de l'humanité, quelle belle et noble tâche ! C'est l'idéal des cœurs généreux, c'est l'élan qui entraîne les foules lorsqu'après les horreurs d'une révolution, le flot a vomit son écume. L'histoire nous apprend cependant qu'il n'est pas de régime durable; aux belles années d'enthousiasme succède bientôt une période où se manifestent les premiers symptômes de défaillance; il y a partout, à l'état sporadique, des germes de mécontentement; un pur trouble toujours un plus pur, disposé à s'asseoir à sa place; les minorités deviennent des majorités et l'argent, qui pour le bien des hommes, devrait être, au principal, un instrument d'échange et subsidiairement seulement, une masse de réserve, devient toujours, par la force des choses, le Dieu moderne devant qui s'agenouillent infailliblement ceux qui nous gouvernent.

CIVIS.

On a voté

Calamitas, calamitatum ! le front populaire, bardé de 82 communistes, forme une aile gauche d'égale densité avec la droite; nos bons radicaux au centre seront donc plus que jamais les arbitres des partis, mais leurs rangs s'éclaircissent, et le système parlementaire à ceci de très mauvais que lorsqu'il n'y a plus que deux tendances, celle qui l'emporte, ne serait-ce que de quelques voix, dicte ses volontés au pays. C'est ce qui s'est produit en Espagne, et de cela aussi nous sommes menacés en France si le trafic des influences qui rend les hommes politiques si odieux nous oblige à nous jeter dans les partis extrêmes.

Il faut dire que nous avons avalé de rudes couleuvres ces temps derniers, même au temps de Louis XV on n'a pas connu un régime de bon plaisir comparable à celui que certains princes de la République ont instauré. Corrompre ce n'est pas gouverner, c'est un moyen précaire de retarder la chute, mais un procédé déloyal se découvre toujours à plus ou moins brève échéance et fut-on aussi astucieux et pervers que Stawisky, l'heure des réalités finit bien par sonner.

Ce serait une erreur de croire que les gauches vont tout bouleverser. Voyez Mussolini, ce socialiste à tous crins, le jour où il a pris le manche de la poêle, il a remis toutes ses balançoires au grenier. Blum en fera de même et ceci d'autant plus que, n'étant pas dépourvu de richesses, il faudra sauver le coffre-fort.

A tout bien regarder, si le gouvernement de gauche qui viendra au pouvoir arrive seulement à s'affranchir de la tutelle de certaines banques, s'il n'est plus l'humble prisonnier de toute une clique qui pour un oui ou un non jette la panique à la bourse, raréfie ou accélère le cours des rentes, nous ne pourrions que nous en réjouir. Quant à croire

Association Mutuelle des Infirmières de la Croix Rouge Française

Une belle Conférence du D^r Reynal

Au milieu d'une assistance très nombreuse et choisie le docteur Reynal a fait jeudi dernier une remarquable conférence sous les auspices de l'Association Mutuelle des Infirmières. Le sujet choisi : « L'Infirmière et les Attaques Aériennes », ne pouvait qu'intéresser l'auditoire.

Après présentation et remerciements de la Présidente, le docteur Reynal prononce quelques mots aimables à l'adresse des personnes présentes et remercie le capitaine Barbachoux d'avoir bien voulu accepter d'assister à cette conférence.

Le conférencier, dans un style émailié, expose d'abord la question un peu complexe de la défense contre les attaques aériennes, puis indique deux sortes de défense : active et passive, les mesures à prendre : préventive et curative, les différentes sortes de bombes et leurs effets : effet explosif, incendiaire et toxique, insiste ensuite sur le rôle de l'infirmière dans un poste de secours, son action sur les blessés et le personnel du poste, les soins à donner aux gazés, suivant la nature du gaz. Le docteur Reynal décrit ensuite le fonctionnement d'un détecteur, indique les moyens de protection : masques, leur utilité, leur fonctionnement et termine en préconisant, dans certains cas, la transfusion sanguinaire et désirent que chaque infirmière connaisse son groupe sanguin.

L'assistance vivement intéressée par cette instructive conférence n'a pas manqué d'applaudir le conférencier, qui reçoit également les vifs remerciements de la présidente, Mme Prat.

La Croix de la Légion d'Honneur de Xavier Licari fêtée par ses anciens camarades d'école

Les nombreux amis d'école de Xavier Licari n'ont pas voulu laisser passer un événement de cette importance sans le fêter joyeusement, ce qui était très bien, car le récipiendaire est très sympathique et jouit dans tous les milieux qu'il fréquente de franchises et vives amitiés, aussi parmi les assistants se trouvaient de nombreuses personnalités qui n'étaient pas des condisciples d'école, c'étaient des amis qui tenaient à s'associer aux promoteurs de la fête pour le féliciter et prendre part à la joie.

Nous regrettons vivement que notre état de santé ne nous ait pas permis d'être de la fête, mais nous y étions par la pensée et par le cœur, car nous avons une grande affection pour le fils de notre vieil ami Emmanuel Licari comme pour tous les membres de cette sympathique famille.

L. de P.

Un incident à Casablanca

Les journaux d'Alger rapportent qu'un incident assez sérieux s'est produit à Casablanca lors de l'arrivée de M. Peyrouton.

« Un incident a marqué le passage du cortège à travers Casablanca. Un groupe de socialistes et de communistes a proféré des cris hostiles alors que la voiture du Résident passait boulevard de la Gare. La police a dû intervenir pour réduire au silence les perturbateurs. »

re que nos socialistes sont assez fous pour détruire le pouvoir d'achat de notre monnaie, à la grande joie des mercantils, c'est radotage de concierge, car nul plus que l'ouvrier, l'artisan ou le fonctionnaire ne tient à la solidité de son salaire.

Certes il va sans doute se passer quelque chose, mais ce n'est pas ce que l'on croit, et la classe moyenne n'aura, vraisemblablement, pas à souffrir des événements prochains.

TOUS LES JOURS LISEZ « EXCELSIOR »

Lisez chaque semaine « VENDEMIARE », le grand hebdomadaire parisien

LE DEPART DU BEY D'HAMMAM-LIF OU PLUTOT DE SIDI SAAD

S. A. Ahmed Pacha-Bey a fini son séjour d'hiver à Hammam-Lif et Sidi Saad où elle a passé la plus grande partie de l'hiver, ce qui n'a pas fait plaisir aux habitants pas plus qu'aux commerçants, et ceux-ci espèrent que l'an prochain elle leur réservera un plus long séjour, car Hammam-Lif aime bien S. A. Ahmed Pacha-Bey.

LA FEE DES ŒUVRES DE BIENFAISANCE

C'est le titre qui a été décerné à Mme Guillon par la Chancellerie de « Dacus Sfaxien » sur le diplôme qui lui a été conféré à l'occasion de sa première visite à Sfax. La trouvaille est vraiment heureuse, pleine de tact et de délicatesse. Adressons nos sincères félicitations au sympathique chancelier du « Dacus ».

DE PASSAGE

Les nombreux amis et tous les fidèles collaborateurs de M. Mourgnot, l'ancien et si sympathique directeur général des Travaux publics de la Régence apprendront avec plaisir sa venue à Tunis où il ne séjournera que jusqu'à la fin du mois.

Il nous est agréable de lui souhaiter la bienvenue et de lui dire ici combien ceux qui l'ont connu ont regretté son départ prématuré d'un pays où il a accompli une brillante carrière.

A LA BANQUE DE TUNISIE

Nous apprenons avec plaisir que M. Natat, directeur de cet Etablissement financier, digne successeur de Josué Bessis vient d'être nommé directeur général.

Nous lui adressons nos bien sincères félicitations.

« TUNIS-SOCIALISTE »

Nous avons revu avec plaisir « Tunis-Socialiste » reprendre sa publication après près de deux ans de suspension par suite d'un arrêté du Cyclone qui ne doit pas en mener large en ce moment au Maroc où il ne fera sans doute pas de vieux os.

A L'OFFICE POSTAL TUNISIEN

Nous ignorions que M. Durand, directeur de l'Office Postal Tunisien n'était jusqu'à ces temps derniers qu'intérimaire aussi avons-nous appris avec plaisir sa titularisation et nous adressons toutes nos sympathiques félicitations.

Mme JACQUET, OFFICIER DU NICHAN IFTIKHAR

Mme Jaquet, directrice de l'école des filles de Bellevue de Tunis a été décorée Officier du Nichan Iftikhar.

Tous les amis que compte la famille Jaquet à Tunis comme à Hammam-Lif se sont réjouis de cette décoration justement méritée.

HAMMAM-LIF S'EMBELETT DE JOUR EN JOUR

Oui, Hammam-Lif s'embellit de jour en jour sous l'intelligente inspiration de son jeune et hardi vice-président, M. Barsotti, très bien secondé par l'agent de voirie M. Faugères.

Les rues sont propres, parfaitement tenues, les arbres morts sont remplacés, les masures démolies ou enclos par des panneaux. Tout est très bien et le public apprécie fort les efforts de la Municipalité.

Autrefois, du temps de M. Billoud, l'agent Viger le secondait très mal, aussi Hammam-Lif laissait-il un peu à désirer et puis peut-être les fonds manquaient-ils.

Et c'est là un grand défaut qui ne permet pas d'entreprendre de belles et grandes choses.

Abonnez-vous aux « Hommes du Jour »

25 francs par an

17, Rue Cadet, PARIS

Pour les Philatélistes

- 47 timbres violets neufs de 0,25.
 - 36 timbres bleus de 0,50.
 - 290 timbres verts de 0,10.
 - 175 timbres rouges de 0,10.
 - 15 timbres verts avec gondole rouge de 2 francs.
 - 115 timbres verts violets, de 0,40.
 - 150 timbres rouges, de 0,75.
 - 400 timbres rouges de 0,02.
 - 49 timbres jaunes de 0,05.
 - 490 timbres gris de 0,20 surchargés, de 0,30.
 - 50 timbres gris, de 0,25.
 - 122 timbres jaunes, de 0,15.
 - 7 timbres bleus de France à 0,30.
 - 125 timbres rouges clairs, de 0,02.
 - 10 timbres aviation, de 0,30.
 - 5 timbres aviation bleus surchargés, de 1,75.
 - 5 timbres aviation rouges, de 1,75.
 - 5 timbres aviation bleus, de 1,75.
 - 5 timbres aviation violets, de 1,75.
 - 545 timbres aviation verts, de 0,25.
 - 7 séries, de 22,30.
- Un lot de timbres anciens tunisiens et autres pays à céder aux meilleurs prix. S'adresser aux bureaux du journal.

Loterie Nationale

5° TRANCHE 1936

Le billet portant le n° 726.871

gagne 3.000.000 de francs

Les billets portant les numéros suivants gagnent un million :

985.206 — 593.638 — 461.554 — 978.626
1.016.094 — 508.285

Les billets portant les numéros suivants gagnent 500.000 francs :

531.013 — 764.290 — 959.176 — 528.929
1.133.879 — 159.867

Les billets se terminant par

5685 gagnent 100.000 francs
5269 gagnent 50.000 francs
9445 gagnent 25.000 francs
6422 gagnent 25.000 francs
718 gagnent 10.000 francs
66 gagnent 1.000 francs
8 gagnent 100 francs

Direction des Affaires Economiques

Service des Domaines

Le mercredi 24 juin 1936, à 9 heures, il sera procédé dans les bureaux de la Direction des Affaires Economiques (Service des Domaines), 76 bis, boulevard Bab-Benat à Tunis, à la vente aux enchères publiques, au plus offrant et dernier enchérisseur, des propriétés domaniales ci-après :

1. Le lot rural n. 51 de la propriété dite « Djebel-Mansour », située dans le Contrôle civil de Zaghouan.

Cet immeuble d'une superficie approximative de 165 ha. comporte des constructions. Il ne fait pas l'objet d'un titre foncier.

Mise à prix : 112.000 francs.

2. Le lot rural n. 113 de la propriété dite « Djebel-Mansour », située dans le Contrôle civil de Zaghouan.

Cet immeuble d'une superficie approximative de 237 ha. comporte des constructions. Il ne fait pas l'objet d'un titre foncier.

Mise à prix : 94.000 francs.

3. Le lot rural n. 38 de la propriété dite « Djebel-Mansour », située dans le Contrôle civil de Medjez-El-Bab.

Cet immeuble d'une superficie approximative de 163 ha. comporte des constructions. Il ne fait pas l'objet d'un titre foncier.

Mise à prix : 193.000 francs.

4. Le lot rural n. 104 de la propriété dite « Djebel-Mansour II », située dans le Contrôle civil de Zaghouan.

Cet immeuble d'une superficie approximative de 161 ha. comporte des constructions. Il ne fait pas l'objet d'un titre foncier.

Mise à prix : 118.000 francs.

5. Le lot rural n. 5 de la propriété dite « Bou-Rebia », située dans le Contrôle civil de Tunis, cadat de la Banlieue.

Cet immeuble d'une superficie approximative de 100 ha. 50 a. comporte des constructions, et des aménagements hydrauliques. Il ne fait pas l'objet d'un titre foncier.

Mise à prix : 298.000 francs.

6. Le lot rural n. 69 de la propriété dite « Saouaf-Djebilina », située dans le Contrôle civil de Zaghouan.

Cet immeuble d'une superficie approximative de 290 ha. comporte des cons-

tructions. Il ne fait pas l'objet d'un titre foncier.

Mise à prix : 118.000 francs.

7. Le lot rural n. 6 de la propriété dite « Mengoub-ed-Brijat », objet du titre foncier « Saint Antoine XV », numéro 42.366, située dans le Contrôle civil de Tunis, cadat de Tébourba.

Cet immeuble d'une superficie de 100 ha. 80 a. comporte des constructions.

Mise à prix : 190.000 francs.

Les personnes désirant participer à ces ventes devront déposer dans les bureaux du Service des Domaines une demande d'admission aux enchères cinq jours au moins avant la date fixée pour l'adjudication.

Pour communication du Cahier des Charges et tous renseignements complémentaires, s'adresser à la Direction des Affaires Economiques.

Station Thermale de KORBOUS

Unique en Afrique du Nord, par la vertu de ses eaux et son organisation moderne.

Unique par ses nombreux appartements et villas avec bains à prix réduits

Renseignements : Exploitation Korbus (Téléphone : 4)

A VENDRE A ST-GERMAIN dans le lotissement PIAUJARD 3 emplacements

pour cabines de bains de 2 m. sur 3 ensemble ou séparément

Prix demandé 600 fr. par emplacement.

S'adresser à M. Damay à St-Germain

DEMANDEZ PATOUT

Le Rhum Chauvet

JULES CURTELIN et JEAN CASSAR Représentants-dépositaires 4, Rue de Flandres - TUNIS

Raymond VALENSI

Ingenieur Architecte

TUNIS - 22, Rue de Russie - TUNIS
DEPOT DE MACHINES AGRICOLES
41, Rue Al-Djazira, 41

PHARMACIE BLOCH

4, Avenue de France, et Rue Al-Djazira
BLOCH Léon Fils
Pharmacien de 1^{re} Classe de l'Université de Montpellier Lauréat de l'Ecole Supérieure d'Alger

Grand Hôtel & G^d Hôtel de France

8, rue Léon Roches TUNIS

Eau courante Ascenseur

12 appartements avec salle de bain privée

Chauffage central partout

Salle pour noces et banquets

J. EYMON Propriétaire

Grande Pharmacie du Marché

10, Rue d'Espagne - TUNIS - Tél. 5.85
Paul JARMON, docteur en Pharmacie, Licencié ès-sciences, ex-chef de Travaux à la Faculté de Médecine de Toulouse. Pharmacie d'ordonnances : Produits purs. Prix modérés. Livraisons à domicile. Expédition à l'intérieur.

Dépôt Général de la FARINE LAROUSSE

Plus que jamais

ACHETEZ DU TERRAIN

Pour y faire bâtir ou comme placement....

L'acquisition la plus sûre....

C'est celle d'un lot de terrain dans le joli site

HAMMAM-PLAGE-LES-PINS

Plage paisible, élégante, comportant tout l'aménagement moderne, située juste au-delà d'Hammam-Lif.

Pour renseignements, visiter ou recevoir plan.

Voir ou écrire :

A. Naccache 6, RUE D'ALGER - TUNIS
Téléph. 10.40



Placement Or

Sur terrain d'avenir. Grand lotissement 40.000 mc. au Belvédère-supérieur par lots de 400 à 500 mc. Facilités de paiement.

S'adresser chez Ange NACCACHE, 8, Rue d'Alger, à Tunis - Tél. : 10.49.

Hammam-Lif

Etablissement

Thermal

Municipal

ouvert toute l'année

de 7 h. à 11 h. et de 14 h. à 18 h.

VÊTEMENTS

J. BELL

V. DARVAUX réunis
Téléph. 30.55
7, Rue des Belges, TUNIS

Vêtements Civils et Militaires

Rayon spécial de décorations et insignes

Compagnie Algérienne

Société Anonyme fondée en 1877
Capital : 105.000.000 de Francs entièrement versés
Réserves : 90.000.000 de Francs
Siège Social : PARIS, 50, rue d'Anjou

TOUTES OPERATIONS DE BANQUE, DE BOURSE ET DE CHANGE

Comptes de dépôts à vue et à préavis
Dépôt à Échéance
Escompte et Encaissement de tous Effets
Crédits de Campagne - Avances sur Marchandise
Envois de Fonds - Opérations sur Titres - Garde de Titres
Souscriptions - Paiement de Coupons
Location de compartiments de Coffres-forts
Emission de Chèques et de Lettres de Crédit sur tous Pays

Agences en France

et dans toutes les Villes et principales Localités de l'Algérie et du Maroc ainsi qu'au Grand Liban et en Syrie

En Tunisie :

Tunis, Béja, Bizerte, Djerba, Gabès, Kairouan, Le Kef, Mahdia, Mateur, Medjez-el-Bab, Sfax, Souk-el-Arba, Souk-el-Khémis, Sousse.

Correspondants dans le monde entier

Docteur Albert SARFATI

Médecin-Dentiste

Avenue de la Gare - HAMMAM-LIF

Spécialité de travaux américains

Bridges, dents en Or, en Porcelaine

Appareils fixes et démontables

Extractions de dents sans douleurs

- Prix très Modérés -

Maisons recommandées

Maison de santé pour les yeux, dirigée par M. le D^r Cuenod - 1^{re} Clinique fondée en Tunisie en 1883, 1, rue Zarkoun -

Artificiers - Ancienne maison Paonessa Père et Fils, Louis Paonessa Fils, successeur, rue de Bretagne - Tunis.

Tunisia-Palace, 1^{er} ordre, au centre de Tunis, des gares, des bateaux, de la poste, des théâtres - Cuisine réputée à prix fixe, à la carte - Ascenseur.

Grande Fabrique d'Épandilles Ripoll Mentero et Garcia - Tél. : 24.17 - 1, Rue Al-Djazira, Tunis - Gros, demi-gros, détail.

Belle Jardinière - Vêtements et tout ce qui concerne la Toilette pour hommes. - M. A. Comby - 5, Rue d'Angleterre, et 17, Rue d'Italie (en face la Poste, Tunis).

Grands Magasins de Nouveautés du « Petit Paris », Avenue de France, Tunis - Brami Frères & Cie, propriétaires.

Grand Hôtel de France - 1^{er} ordre - L. de Lacroix, propriétaire - (Sousse-Tunisie).

Le Gérant : E. LUMBROSO
Imp. GORSSE, BASCONE et MUSCAT

Achetez votre épicerie chez un épicier

AU BON CAOUA

113, Rue de Portugal - Tunis

et dans ses succursales

BANQUE DE TUNISIE

Société anonyme au Capital de 16.000.000 de Francs
Siège Social à Tunis - Succur. à Sousse, Sfax et Bizerte
Agences : Tunis (Agence A), Béja, Kairouan, Mahdia, Mateur, Medjez-el-Bab, Monastir, Souk-el-Khemis, Ferryville, Gabès, Zarzis, Ebba Ksour, Nabeul, Djerba.
Escompte, Recouvrements, Dépôts à vue et échéances fixes. - Emissions de chèques et de lettres de crédit pour tous pays. - Ordres de Bourse. - Dépôts de Titres. - Location de coffres-forts.
Agence de la Compagnie Générale Transatlantique

Maison Paonessa, Artificier

Rue de Bretagne - TUNIS

Fabrique d'Artifices en tous genres
Entreprise générale des fêtes publiques et privées
Vente et location d'illuminations et de décorations
Drapeaux et tentures de toutes nationalités
Ballons, Lanternes vénitienes, Verres de toutes couleurs, Pains de stéarine, etc., etc.
PRIX DÉFIANT TOUTE CONCURRENCE

Office Français Immobilier & Commercial

(35 ANNÉE) « ASSURANCES » (35 ANNÉE)
28, Rue d'Italie - TUNIS - Téléph. 18.96
Vous qui désirez vendre : Fonds de Commerce, Immeubles, Terrains, etc., et qui ne trouvez pas d'acquéreur sur place, adressez-vous en confiance à OFFICE FRANÇAIS.

Comptoir National d'Escompte de Paris

SOCIÉTÉ ANONYME
au Capital de 400 millions de Francs entièrement versés
Registre du Commerce : TUNIS n° 1005
Siège Social : PARIS, 14, rue Bergère
AGENCES EN TUNISIE :
Tunis - Bizerte - Sfax - Sousse
ESCOMPTE ET RECouvreMENTS
Toutes opérations de Banque, de Bourse et de Cl. nge
Dépôts à vue et à Échéance Fixe
Locations de Compartiments de Coffres-forts - Dépôt de Colis

Moulins-Concasseurs

Bamfords "LE RAPIER"

MOULINS pour blé, orge, maïs, café, etc...
1.200 références en Tunisie

Essais, devis et renseignements franco sur demande

INDUSTRIA

70 Avenue de Carthage - TUNIS

Banque Franco-Tunisienne

dés prêts mobiliers et monts de piété tunisiens
La Société délivre des Bons de Caisse qui rapportent CINQ pour CENT NET d'impôt à vue, CINQ et DEMI pour CENT à 1 an. On peut dire que c'est le roi des placements, 13, Rue d'Alger - Tunis.

C^{ie} Générale Transatlantique

Services Maritimes entre Tunis et Marseille
Départs bi-hebdomadaires dans les deux sens par paquebots postaux rapides et confortables.
Départs de Tunis : les samedis à 11 h. directs, les mardis à 8 h. et de Bizerte à 15 h.
Pour tous renseignements s'adresser aux bureaux de l'Agence, 3, rue Es-Sadikia à Tunis.

Société Générale pour la Fabrication de la Dynamite

Procédés et Brevets A. NOBEL.
PELLET César, agent
DEPOSITAIRE A TUNIS : 16, Rue de Syracuse
Dynamite Gomme A et N° 1, Détonateurs, Méches de mines, 3 tissus goud rond - Téléphone 1.39
Adresse Télégraphique : Pellet - Tunis

Grande Distillerie Tunisienne G. & E. LICARI

USINE A VAPEUR
Rue d'Espagne et Rue de Besançon - TUNIS
Liqueurs de premier choix - Vins en gros
SPECIALITE D'AMER ET FERNET LICARI
Récompenses à plusieurs expositions et concours. - Médaille d'or. - Exposition Universelle de Paris 1900. - Médaille vermeil au Concours de Paris 1900.

AGENCE GENERALE D'ASSURANCES

LA NATIONALE

Vie, Incendie, Accidents de toute nature, Vol, Grêle
« LA NATIONALE », se classe comme les années précédentes en tête de toutes les Compagnies françaises, dépassant de beaucoup la Compagnie venant immédiatement après elle.

S'adresser pour tous renseignements à Agent général M. Gustave BESSIS, 1 bis, Rue Es-Sadikia - TUNIS - Téléphone : 04.79

DOMAINE DE POTINVILLE

Chaux Hydraulique et Ciments

DEPOT : au Port local de la Société des Chaux et Ciments France-Afrique.
BUREAUX : 2 Rue de Marseille - TUNIS - Téléph. : 1
POTINVILLE, Téléph. N° 3 (Réseau d'Hammam-Lif).
L'HUILE QUI GRAISSE LE PLUS

« Vacuum Mobilcil »

Marque « GARGOYLE »
Maison A. MODIGLIANI
Agent général et Dépositaire pour la Tunisie
5, Rue Saint-Charles - TUNIS - Tél. : 0.47

Compagnie de Navigation Mixte

COMPAGNIE TOUACHE
Service Maritime entre Tunis et Marseille
Départ de Tunis le mercredi à 11 heures.
Arrivée à Marseille le jeudi à 15 heures.
Départ de Marseille le lundi à 12 heures.
Arrivée à Tunis le mardi à 17 heures.
Pour fret et passages s'adresser aux bureaux de l'Agence, 8, rue d'Alger à Tunis.
Les Agents PEDELUPE & PIETRA